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ご挨拶(会長) 八木 洋一 (青森商業高校)

一昨年、会長に選任され、皆様の負託に応えるべく役員一九となり、勇躍進発する
と同時に、新型コロナウィルスの感染が拡大したために自粛生活を余儀なくされ、
役員会を始め、各恒例行事も感染防止の観点から、中止せぎるを得ない状況が今日
まで続いており、誠に歯がゆい限り、一日も早い収束を祈るばかりです。

さて、少子化の影響により県立高校の統廃合が進められており、統廃合後の同窓会について高窓連として、
何か役立つことはないか。種々検討しながら見守つていきたいと思います。
統廃合となつても、毎年各高校の卒業生が上京し私たちの仲間となりますので、快く受け入れ歓迎していき

たいと思います。

長期にわたるコロナ禍により、ネット・リモートが積極的に取り入れられ、時代が進歩したように見受けられます
が、果たしてどうでしょうか?
いつの時代でも、人間同士が集い、会話を重ねることが必要だと思います。

‐
各種の会合、各行事を中止せぎるを得ない長引く制約の厳しい状況にありますが、加盟校はじめ会員の絆

が希薄にならないよう全力で取り組む所存につき、引き続きご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

ご挨拶(事務局長)村 上 岡」(黒石高校)

長引くコロナ禍の影響により、役員会はじめ各恒例行事 (「定期総会」「高窓連祭」
「ボウリング大会」「バーベキュー祭り」)ならびに加盟各同窓会総会の開催もすべて
中止となったため、各同窓会総会への高窓連代表者の出席も残念ながら皆無とな
りました。

役員会の開催については、会長・副会長・事務局長の6名編成で、感染防止対応を徹底して、5回開催、
会報の発行への取り組み、各行事の開催の可否の審議、県立高校の統廃合後の同窓会への推移を見守
りながらの支援についての意見交換を行いました。
又、加盟同窓会との情報の交流を図るために、停止しておりましたメール投稿を再開するとともに、「リモー

トミーテイング」を立ち上げて、毎週土曜日(11時～12時)まで、役員ならびに代議員参加で行つております。
活動についての情報の共有と意見の交流を図るため、皆さんの参加を切望しています。
「定期総会」の開催につきましては、やむなく「書面審査」を行い、各議案はじめ役員改選 についての「承
認」を得ましたので、ご報告させていただきます。
コロナ禍が一 日も早く収束し、各行事が通常通り開催出来るよう願うとともに、皆様のご健勝をお祈りもうし

あげます。
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令和4年・5年度 役員 菫代議員名簿 2022.03.01現在

顧  問 和田 敏美

神 秀武
高橋 三雄
石沢陸奥男

三上 恵美
松橋 正一

吹田 好正

江良 実

監 事 奥谷 昭夫
上平 京子

会 計 平本 京子

戸上 牧子
黒澤 弘子

事務局長 村上 剛
事務局員 大村 幸男

能登谷勇治
松村 功

青森商業高校
五所川原工業高校
八戸工業高校

弘前東高校

五所川原第一高校
三本木農業高校
弘前工業高校
五所川原工業高校

黒石商業高校
五所川原第一高校

青森商業高校

青森商業高校
五戸高校

黒石高校
十和田工業高校
青森工業高校
八戸工業高校

青森北高校   佐々木和男
青森工業高校  能登谷勇治
青森商業高校  海部 節子
大湊高校    近原 徳芳
金木高校    岩田 知
黒石高校    村上 剛
黒石商業高校  奥谷 昭夫
五所川原工業高校 中村 嘉雄

五所川原第一高校 上平 京子
五所川原農林高校 伝法谷一仁
五戸高校    黒澤 弘子
三本木高校   佐々木文雄
三本木農林高校 根岸 勲
七戸高校    小原 吾郎
田名部高校   小松 博子
東奥義塾高校  松野 順三

十和田工業高校 金澤 健一

人戸学院光星高校 久保 淳一

八戸高校    西村 直剛

八戸工業高校  五戸 和明
八戸工大第一高校 赤節 政光
弘前工業高校  吹田 好正

弘前高校    塙 大二

弘前南高校   佐藤 直美
弘前東高校   石沢陸奥男
北斗高校    竹之内正之

高窓連加盟校
個人加盟者

代議員

相談役 佐々木彦蔵 大湊高校
畑中 皓二  大湊高校
雪田 吉信  田名部高校
日影 利男  ノヽ戸学院光星高校
佐々木和男 青森北高校

会 長 八木 洋一  青森商業高校

副会長

理 事 各同窓会より 38名

名

名
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五戸高校同窓会東京支部

支部長 崎 豊

五′島晨周晨式にム葬 tて

県立五戸高等学校は、今年(2022年)3月 31日 98年の歴史にピリ

オドを打って閉校します。

●閉様式奥(2021年 11月 6日 )

昨年 (2021年)二月6日 (土)開催の開校祈念式典に出席してきま

した。コロナ禍、招待客は最小に制限され、東京支部長という肩書

の私にだけ声がかかったわけです。式典は「君が代」も「南部の平

野に…・」の校歌も一同起立はするものの声は出さないで音楽を聞

きながら心の中で斉唱し、壇上のマイクはその都度消毒するなど

物 し々く感染予防策をして進行しました。

● 果高校総体に向けて開いた五戸高校最後の壮行会(2021,6.l)

そのため2月 (2022年 )の初旬に2週間程度の期間が設けられる予

定です。またこの期間に、校舎見学会として教室を開放し同期会

や同窓会、部活のメンバーなどで閉校を惜しみことが出来るそう

です。飲食は出来ないのでご注意下さい。ホームページや新郷村・

広報誌にも掲載される予定ですから興味のある方は確認していた

五戸町のだきたいと思います。東京支部では参加者を募うて校舎

見学を計画したいと思っています。

∩n

● 最後の生掟会長換拶

体育館には最後の卒業生となる三年生45名を前列に、その父兄

が中列、私達同窓生などは後列に、両側には教職員と来賓、感謝

状受賞者が配席され総勢143名での式典でした。

閉校するに際して永久保存するもの処分する物の仕分け作業は

既に始まっているそうです。輝かしい歴史である数々の文化・スポ

ーツ等の表彰状や杯など記念品は早い者順で処分するそうです。

● nn j"

● 五宙祭に合わせて作つた手形の放と二年生達

閉校作業に携わる教職員のご吉労もさることながら、最後の卒業

生も、覚悟の上で入学して来たとは言え、後輩の居ない学校生活

は如何だったのでしようか?先輩を見ながら成長し、後輩を指導し

ながらさらに成長する、何気ない私の高校時代とは違うようあな気

がします。これからも常に「最後の五戸高校卒業生」が付く存在に

なるわけです。

東京支部の前事務局長 黒澤弘子さんは、「3年ほど前まで続け

られた在校生による五戸まつりへの山車参加は、同窓会の一体

化に良い行事でした」と振り返り、高山正男前支部長が山車運行

の中に入り誇らしげに練り歩いていたのが思い浮かびます。

コロナで総会兼新卒者歓迎会も出来ない時期に就任した東京

支部長ですが五戸高校は消えても同窓会は同窓生が居る限り続

きますので、これからもよろしくお願いします。
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●サプライズイベントを準備した生徒会役員の3人

● 創立93年を迎えた本校に合わせ「3.3kmウ オーク」を目が降る肌寒い中、五F富校～ひばリ野遍勲公目を全生徒45人でウオーキング。

● 豊校する生徒にあいさつして明るく迎える「朝の一言運麟」

●93の人文字
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八戸工業高校同窓会
東京支部

▲

高
三本木高校同窓会

東京三高会
会 長 佐々本 文雄支部長 福井 裕恭

青森県立八戸工業高校同窓会東京支部は、1957(昭和32年 )に

、会員相互の親善を図り、母校後輩の発展誘致を図る目的として
発足致しました。主な行事と致しまして、新卒者の激励会と同窓生
の親睦を図る総会、関東首都圏で行なわれる青森県関連の行事
等に参加しております。

令和2年及び令和3年は新型コロナ禍の為、総会は中止してお
ります。令和4年度の総会は、時期、場所は確定して居ませんが、
開催の方向で考えております。

トピツクスとしては、「高校ものづくリコンテスト2020」測量部門、
東北大会(宮城)で、土木建築科一年生二人のチームが優勝致し
ております。

何 の 為 に 生 き る の か ′

何か波長が合いそうな感じがし、理屈抜きに親しみを感じて話が

合つたりする方居ますね。何か魂が似て居るとでも申しますか !

私はそう言う人を自分勝手に
″
ソウルメイト″と呼んでいるのですが、

人間が輪廻転生を繰り返すと仮定すれば、前世でかってお互い

同じようなことに関心を持つ仲間であつた。だからこそ、現世で理
屈抜きに親しみを感じたり、話が合ったりするということがあるので

はないか、…と私が思ったりするこのごろです。

日常の経営に生かすべき為に毎日、日経新聞、読売新聞、日経
産業新聞、見て居ますが盛和塾は二年前解散、尊敬する京セラ
名誉会長、稲盛和夫氏推薦の生き方に入塾、目的は「命とは何
か」「生きるとは何か」「人は何の為に生きるのか」「本当の幸せとは
何か」「私は何者なのか ?」「私は何をしたいのか ?」「私は何を基
軸にいきたらいいのか?」「人間にとって、真に幸せな社会とは」

「日本はどんな国を目指すべきか」こうした人間としての「原点の間
題」と向き合い、自分と向き合い、心を高め、真の人間力を高める
ために、同じ思いを持つ仲間が集い、学び合う熟。いまは情報が
あまりに氾濫して居る為に自分の実感を情報によって修正して行く
事:が しばしばあるという。

情報化の時代だなんていわれますが今言われて居る情報では
ないと言われている……情報とは「情を報ずること」だと言う。

情けというのは人間の感情とか感覚に当るものです。ですから、
数字とか統計とかデータと言うのは、むしろ情報の下位に属するも
ので、本当の情報というのは、人間の心の中の感情をキチッと把
握してそれを伝える事だと言う、例えば、日露戦争、大本営が情
報部員をたくさんシベリアヘ派遣して情報を収集させた。集めて来
る情報には重要な情報、本質的な情報と、低く見られる情報とが

あつて、敵の兵力、大砲の数、兵馬の数、補給線の様子、そういう
情報は必要情報であるけれど、あまり高級な情報とされず、むしろ
敵の兵士、或いは敵国の国民が今どう思つているか、そういう全体
の感情を分析して、それをきちんと把握し伝える情報を最も高度
な情報として大事にしたらしいのです。ですからロシアの陸軍大将
が数万の大軍を率いてやってくるという時に、敵の兵力はこれだけ
で火力はこれだけ。圧倒的な兵力はこれだけ。圧倒的な兵力を持
って居るから日本は負ける。という情報は低い情報なんです、其れ
よりも、敵の兵士を分類してみると、ロシアの兵士はそれほど多くな
く例えば植民地のポーランドから徴兵してきた兵士だとか、周辺の

農村部のウクライナとかアルメニアの兵士達で多く占められていて

忠誠心は大したことはない。また本国ではロシア革命が進行しつ
つあって、農村の兵士達はロシアの皇帝の為に命を投げ出して死
のうとは思っていない、数万の大軍の士気はさほど高くないから恐
るるに足らない。そういう情報こそが真の情報だと……言われてい
ます。

ただ私は経営者なものですからどうしても数字を大事にしますが

その場合も背景にある
″
ドラマ″を読み取る為…

「何の為に生きるのか」こうした人間としての「原点の問題」と向き
合い、心を高め、真の人間力を高めるために

″
高窓連″の仲間

を
″
ソウルメート″としての思い出多い年にしたいと思います。

大好きな高窓連様へ感謝 !!

また、毎年行なわれます、「ジュニアマイスター顕彰」(全国工業
高校校長会実施)における、全国690校あまりの参加の内で昨年
同様2年連続8度目の全国上位30校に入りました。

ジュニアマイスターに認定された材料技術科の生徒達

今年(2022年 )より学科変革により、令和
3年度9科20クラスが、令和5年度には6

科18クラスになりなす。

記念行事としては、令和5年度に本校
創立80周年を迎えます。記念事業として

「総合トレーニング場」の建設を予定
しております。 ジュニアマイスターや用表彰者に■ばれた二人

最後に高窓連皆様の今後のご活躍を期待しております。 fukui
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東京青森県高校同窓会連合会

『追億』(・ 気が人生)

相談役 佐々木和男
(青森北高校)

長の指名により事務局長を担う事になったものの、高窓連の活動

についての知識、経験も浅く困窮して居たところ、神秀武前会長より、

高窓連活動関連の膨大な資料が渡され、神 秀武前会長の高窓

連活動に対する熱意と詳細かつ多岐にわたる活動内容の記録、

調査内容に驚愕するとともに期待に応えるべく高窓連活動に全カ

投入の決意を固めたもの 役ゝ員会はじめ各行事についての知識

不足から、昼夜を問わず雪田吉信前事務局長へ問い合わせの

電話等々ご迷惑をおかけした日々を恐縮しながら思い起こして

います。

高橋三雄会長2期4年・後任の石沢陸奥男会長2期4年の8年

間に亘り、会の運営に携わる事が出来、数々の助言・支援を得

て無事に事務局長として任を終え、村上剛事務局長へ引き継ぐ

ことが出来、感謝しています。

特筆すべき事柄として

○「20周年記念誌」の発刊 (日 影利男編集委員長)

○ キャッチフレーズの選定

○ 会員バッジ制作・配布(図案・畑中皓二氏 発案・三上恵美氏)

コロナ禍による2年余りの自粛生活を余儀なくされ、今迄の「あ
たりまえ」が「あたりまえ」でない日常となり「一合の酒と一冊の本」
が有れば最高の贅沢と思える日々、我が人生の歩みを記してみ
ようと思います。

I_我が人生行路

終戦の昭和20年10月 13日に青森市八重田に5人兄弟の長男

として生を受け、青森市造道小学校・浪打中学校・青森第一高

等学校(現)青森北高等学校にて学び、高校の教師に憧れ、教

師を目指したもの 戦ゝ後の混乱期、どの家庭もみな貧しく相互に

助け合いながら、つつましい生活、当時、青森市に大学がなく、

新聞配達にて学費を賄いながらの高校生活、家庭的に大学進

学は無理と諦め、日本生命に勤務していた従妹に就職先を相

談、戦後の復興も進み、これからは金融の時代が到来するので、

證券・銀行・保険会社等の金融機関への就職を勧められ、昭

和39年東京オリンピック開催の年朝日生命に入社、3月 に全国

各地から集まつた同期入社の仲間と共に「祐天寺と笹塚」にあっ

た独身寮での生活、新宿本社にて生命保険の知識を学び、4月

入社式後に「ふるさと」青森支社勤務の命を受け初出勤、(現)東

京青森県人会事務局長 塩谷家久氏が勤務されており、社会人

としての心構え業務知識等々、公私にわたり教導いただいた。

以後秋田支社をはじめ葛飾・前橋・室蘭・本社(総務部・お客様

サービス部)・郡山・本社(総務人事総括部)と勤務を重ね、高度

経済成長期の順風満帆の時代からバブル崩壊による金融機関

破綻の厳しい激動の日々を体験する事となったが、転勤各地で

の良き上司、心優しき方々に支えられ無事に乗り切ることが出来、
39年間勤務した朝日生命に終止符を打ち、縁あってオリック
ス信託銀行へ65歳まで勤務、その後「ソシオ(株)」 に巡廻員とし

て勤務し豊島区・板橋区立の小学校を巡廻訪間、常駐社員の

日常業務「営繕0植栽・清掃。環境整備」等の業務支援を行なっ

ている。健康の詐す限り社会との関わりを保ちたく継続勤務を希

望し今日に至っている。

が印象に残っています。

更なる「高窓連」の発展を願うとともに、会員相互の絆がより深

まるよう願|っています。

・……終わりに……

来年の令和4年に喜寿を迎えますが、総じて幸せな人生だった。

二人の子供 (娘と息子)も 自立し三人の孫にも恵まれ、素晴らし

き方々との出会い、大病することなく夫婦二人の穏やかな日々 を

過ごせた事に感謝しています。

我が人生のメモ帳「備忘録」から

「この道は、一度しか通らない道

だから役に立つこと

人のためになることは

今、すぐやろう

延ばしたり、忘れたりしないように

二度と通らない道だから……」。

了

(2021奪i12月・10日 ギ記)

Ⅱ.素晴らしい人々の集う「高窓連」
……「青森の絆 躍動 高窓連」……

高窓連との最初の出逢いは、平成五年10月 開催の江戸川区

「陸上競技場」にて開催された「高窓連第1回大運動会」に家族
で参加した時、以後、青森北高校東京同窓会の初代会長(故)

成田良輔氏が創立に携わり副会長を務められたことから、高窓連
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活動への参加を強く求められ、三代会長今井勝義氏

(高校同期)から、「高窓連」の役員会に出席出来な

いので代理出席の連絡を受け出席、会長改選時期

と重なり神 秀武会長と雪田吉信事務局長が退任

され、新会長に高橋三雄氏が選任され、高橋新会
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三本木農業恵拓高校
三農東京同窓会

事 務 局 長
松 橋 正 一

0!き、論
黒石高校同窓会
関東支部

新校章

統合の機会に創立からの史年表を見つめて…

平成30年に創立120周 年を迎えた母校「青森県立三本木農業

高等学校が、上北地区統合校として六戸高等学校、十和田西高

等学校と統合のため120年の歴史を閉じ、新たに「三本木農業恵

拓高等学校」に生まれ変わりました。既に2021年4月 統合校が開

校し、4月 8日 に開校式が執り行われ200名余りの一期生が入学し

ました。

「校章はどうなる?」「校歌は?」「制服は?」と母校の歴史が消え

去るかのような不安と悲しみが胸に重くのしかかるようでしたが、現

三本木農業高校の第34代校長、そして新たに開校した三本木農

業恵拓高校の初代校長 遠藤 剛さんの統合前の言葉に「三農は

この120年の歴史の中で、数回校名を改えている。校名が変わっ

ても三農は不滅です。」と紹介があり、120年の歴史を見つめなお

して見ようと思いました。創立100周 年記念誌でまとめられ、更に

110周年記念誌で記念誌編集委員により追加編集された「史年表」

を2021年の今日まで整理してみました。三農の創立当時から近年

に至るまで内容が濃く、かなりのボリュウムです。全文紹介出来ま

せんが、校名に関わる分部や興味深くみてもらえそうな分部を紹介

します。(三農120年史表全文については、ご要望頂ければ公開し

ます)。

1898年 (明治31年)青森県農学校と称し設立(農学科・獣医学科)

1901年 (明治34年)青森県畜産学校と改称

獣医科を事業した者に獣医及び蹄鉄の免許

黒石高校閉校そ して
｀
新黒石高校、

黒石高校は、大正14年 (1925年)黒石町立黒石実科女学校と

して開校しました。

昭和21年(1946年)青森県立黒石高等女学校に改称後、昭和23

年(1948年)青森県立黒石高校に共学校として継続しました。

昭和44年(1969年)には県内公立高校初の衛生看護科を、又、

平成17年 (2005年)には北東北公立高校ではただ一つの専攻科看

護科を設置しました。

この間、2万2800人の卒業生を送りだし、地域の発展に貢献して

来ました。

県教育委員会の高校再編に基づき、大正14年(1925年)創設の

黒石高校から普通科と看護科、黒石商業高校から情報デザイン科

を受け継いだ中南地区統合校として、令和2年 (2020年 )4月 、元黒

石高校現在地に「新黒石高校」を開校し、制服と校章も一新しま

した。

従来の黒石高校生徒は3年生のみで、令和4年3月の卒業と共に

97年間の歴史を刻んだ黒石高校は幕を閉じる。

一♂

を授与

青森県立畜産学校と改称

1919年 (大正8年)青森県立三本木農学校と改称

1940年 (昭和15年)国防競技〔手欄弾〕全国優勝

1942年 (昭和17年)部活〔滑空部〕誕生

福原神宮学徒錬成大会

国防競技〔行軍〕優勝

明治神宮体育大会予選会

国防競技〔戦場運動〕優勝

慾
薔:1

1943年 (昭和18年)青森県立三本木農業学校と政称

穂積重二氏 文部省型

初級グライダー1機寄贈

青森県農学校と称し設立した三農、統合前の三本木農業高等

学校まで4回改称して居ますが、愛称の基である「三本木農業」が

入つたのは、学制改革(六。三制の実施)で農業学校が廃止され、

新制高等学校となったのは1948年からです。

史年表で見つけた国防競技〔手梱粥 全国優勝 部活〔滑空部〕

グライダー1機寄贈の文字に目が釘付けに成りました。社会状勢

を反映してたこの奇抜で特殊性の歴史を持つ母校はやはり誇りに

思います。

黒石商業高校 同窓会
東京支部

支部長 奥谷 昭夫

「とうとう閉校になりました…」

2021年 10月 9日 母校青森県立黒石商業高等学校にて閉校式

が執り行われました。1974年に創立。48年間の歴史に幕が降ろ

されました。延べ1万名の卒業生を、そして3月 (2022年)に最後の

卒業生を送りだして閉校に至りました。

本校の情報デザイン科は青森県立黒石高等学校に、商業科と

情報処理科は、青森県立弘前実業高等学校に継続されます。

今後は当面黒石高校との合同で東京の同窓会を続行されれば

と思っておりますので、宜しくお願い致します。

……とてもさみしい。……お世話になりました。

● 滑走部グライダー ● 軍事教練

● 農学第―翔生 ● 眸鉄奥薔
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11日

雷青森北高校
東京同窓会

会 長 佐々木 和男
連絡先 〒123-0865足 立区新田2-9-22-701

■■/FAX:03-3927-6072携帯:090-9143-6040

E―mail l kazuOsasaH1945@yahoo.oo.jp

東京青森県高校同窓会連合会
燿会開催予定日 6月 18日 (土)中止

羅響金木高校
在京同窓会

会 長 岩田 知
連絡先 〒259-1121伊勢原市下落合620-17

む睫,1洋午090-8583-2175
E―mdl:iwachi@mvc.big10be.ne.jp

▽ 黒石商業高校

同窓会 東京支部
支部長奥谷 昭夫

連絡先 〒331-0047さいたま市西区指扇511-44

躙■048-625-3690携帯090-3336-1803(奥 谷)

E―ma量:d01phlБ @t-00m.ne.わ

人

c幹 黒石高校
同窓会 関東支部
支部長 村上 剛

〒177-0045練馬区石神井台2-23-9
′IEL03-5372-6627 FAX03-5372-6628

↓膳,手首:090-2156-2520

E―ma■:imШ ala面@Jopec.co.■

(土)14
ア市ケ谷

総会開催予定
場

日

イ

８

デ
２
カ

月

ル

５

ア
日
所

晨石高校と含同 黒石高校と含同総会 7月 3日 (日)中止

八塾五戸高校~国
興D~

同窓会 東京支部

支部長 崎  豊
連絡先 〒362-0021上尾市原市3574-4

■L:048-72卜5249携帯090-25314848

E―mailL±okШo01@y:mail.plda.o■ ■

高三本木高校
同窓会東京支部東京三高会
会 長 佐々木 文雄

連絡先〒157-0065世田谷区上祖師谷6-30-9

TEL/FAX 03-5313-1356(会 長)090-351■1784

E―mdl:tokyO―san10uld@Outlool.jp

翁0三本木農業高校

三農東京同窓会
会 長 馬場 建一

連絡先 〒107-0052港区赤坂8-12-22コ ーポ和泉203

1lEL:03-3479-1023iFン 1】【:03-3479-1056

携帯:090-6946-5372(松 橋)

E―ma■ :formosa@nauinetco.Jp

総会開催日7月 3日 (日)中 止 総会開催日 9月 4日 (日 )14:∞～
場 所 アルカディア市ヶ谷

盤会開催日 7月 2日 (土)12100～
場 所 未定

壇籍八戸工業高校

同窓会東京支部
支部長 福井 裕恭

連絡先 〒274-0073船橋市田喜野井4-29-1-408

lIEL:047-469-0087

E―ma■ :fukt」 @flul―■.Jp

鍵蒙十和田工業高校

同窓会東京支部
支部長 金澤 健一

連絡先 〒212-0健4丼騎市幸区塚越4-328-20

橋コーポ305号

E nal■ktmazawaCsensL五 ―e.co.jp

1ウ|″〉八戸学院光星高校
関東支部同窓会

支部長 日影 利男
連絡先 〒350-0212坂戸市石井2898-13-1125

1lIL:049-286-6792Fり 1〕【049-284-6222

E―man:kose@sulmy.ocn.najp

総会開催日5月 (土)中止 総会 9月末頃開催予定

東京鏡ヶ丘同窓会
会 長 八木橋 惇夫

本部役員会で検討中

連絡先

弘前高校
● 弘前東高校

同窓会関東支部
支部長石澤 陸奥男

連絡先〒236-0035:横浜市金沢区大道1-39-4-201

携帯:090-5232-2602(久 保田)

E―mdlmelぜice@auone― netip

錫杖会 関東支部
支部長 金田 まつ子

連絡先 〒114-0024北区西ヶ原1-11-2-603

唖L/FAX:03-3910-8055携帯:090-3096-6760

E―im.a週 :lnatsllko―k〈Эぱ6_so― netne_jp

弘前南高校

総会開催日7月 2日 (土)未定
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臀目
青森商業高校

青商同窓会 東京支部

支部長 八木 洋一

連絡先 〒202-0014西東京市富士町2-5-17

プランドール富士町C-1
TL/FAX:042-465-6940携 帯090-8312-6282

養

"大

湊高校
東京同窓会

会 長 三山 修
連絡先 〒113-0034文京区湯島3-19-7-403

口L/FAX03-3836-3766携 帯090-8080-1149

E¨ ma‖in,ohikahara@ezwed.ne.ip

八饒青森工業高校

同窓会首都圏支部

支部長 辻本 孝文
連絡先 〒110-0003台東区根岸3-16-7松尾ビルr

IIII」.03-3875-6088 1FI:AX.03-3875-6089

総会開催予定日 7月 16日 (土)12100～
場 所 上野精養軒

総会開催予定
会 |

月11日 (土)1200～
ルカディア市ケ谷

６

ア

日

場

コロナ禍の中、定期総会は昨年同様、Z00Mでのオン
ライン形式で開催、 新卒者歓理会、騒曇会は中止.

庭又五所川原第一高校

同窓会関東支部五所一高会

支部長三上 恵美
連絡先〒170-0003豊島区駒込2-7-15小林ビル1階

■L1090-9340-5501(三 上)FAX:047-713-1114

E―mail:mikad6755@gmail.com

_口畠軋_

213」 五所川原工業高校

同窓会 関東支部
支部長江良 実

連絡先 〒193-0801ノ 王ヽ子市川口町1883-9

¶L/FAX 0426-54-3504(後 藤)

E―ma■ :sg-19510126@mrけ .com

◇五所川原農林高校

東京五農同窓会

会長 上山 純子
連絡先 〒226-0022横浜市緑区青砥町1069-ン205

携帯080-1095-6753(事 務局)

E―mailiden@adm.tamagawa.ac.jp

総会開催予定日
場 所 新宿エス

6月 26日 1200～

テック情報ビルYs'エ ステック店
総会開催予定日 5月 14日 (土 )

同窓会東京支部
支部長 だ`原 吾朗

連絡先 〒301-0853龍 ヶ崎市松ケ丘1-22-15

携帯:090-1707-7332
E―mdllobaragoro73320gna■ com

Ψ 七戸高校
′・ ■

1:韓 :卜 田名部高校
∵

東京同窓会
会 長 益城 宏

`絡

先 〒181-0013三鷹市下連雀1-29-8

コーポいわき201号

携帯090-2643-1461
E―mail:masuHdon@yahoo.co.jp

聰 東奥義塾高校
東京塾友会

会長 神 忠久
連絡先 〒17卜 0004板橋区板橋1-22-8古 谷ビル5F

柳日経営コンサルタント事務所内
TEL:03-5943-2545 11AX103-3963-6543
11'―URIふtザ//‖冊v.昴 .Щone―n“ip/懸i遺uai/

E―mail:― t01年 ojulaly」cd@w9.置On.ゎ

総会開催予定日 6月 26日 総会開催予定日 未定
会 場 アルカディア市ヶ谷

総会開催予定日 6月 25日 (土).rハ ロ 」巨
=

場 所 アルカディア市ヶ谷  10U]ロ
ヨ千

縣濃弘前工業高校

同窓会 東京支部

支部長戸田 則男
連絡先 〒151-0073渋谷区笹塚2-12-11-305

■L/FAX:03-3375-3254(吹田好正)

E―mdl:fuhta@oomsys― eng.cO.jp

‐ 凸‐

3 八戸高校
東京同窓会

会長小泉 公二
連絡先 〒154-8513世田谷区下馬3-34-1

日本大学危機管理学部 部長室気付
八戸高校東京同窓会 事務局福田弥夫

携帯080-2555-7404
E―m嵐1lhachttou8973@yahoo.co.jp

△ 八戸工大第一高校
星雲同窓会関東支部

支部長 窪田 豊

連絡先〒386-0918さ いたま市緑区松本1-18-9

1■lL/FAX:048-874-8425
E―ma■めichanhOnpO@nfty.oom

つて責夏可●佳あリ

総会開催日 6月 17日 (金)18:00～

会 場 ルポール麹町
総会開催日 未定

同窓会東京支部
支部長 中園 隆史

連絡先 〒261-0012千 葉市美浜区磯辺8-15-8

11]L:043-279-2248(中 E日 )

北斗高校

総会開催日 未定

↓

‡棠常木造高校 佐藤直子
TEL042-591-3680携 千静080-5672-1131

T野 辺地高校 瀧澤 満
TEL03-5991-9291携 帯090-5405-7132

ど轟)むつ工業高校 向井 司
TIEL03-5964-4505

椰二浪岡高校 小野 幸春
携宥キ090-4611-6553
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雷
青森北高校東京同窓会

会 長 佐々木和男

[引き継ぐ伝統 未来への挑戦」

青森県立青森北高等学校

令和3年10月 9日 (土)「創立80周 年祈念式典」が本校にて、挙行

されました。

昭和16年に青森市立第一中学校に始まり、

昭和23年青森市立第一高等学校となり、

昭和44年県に移管され、校名が青森北高等学校に改められ、

現在に至つております。

校訓 「自治・協和。日進」

2022年 3月 19日 (上)朝、なんとなくNHKGを見ていたら、高校野球

選抜。昨日開幕の予定が雨のため、今日(19日 )に延期とかで、丁

度よかったと食後のお茶などしながら、進行案内のアナウンスがあ

り、式が進められていたが、アナウンスに「以後の司会は、何々さん

にひきつぎます…」と、聞き流していたら、TV画面のテロップで、

青森明の星高等学校三年生 工藤 倖暖(こは∂さんと出てびっくり。

お陰様で、青森代表の野球チームが出ていなくても気を入れてテ

レビを視ることにし、真面目に関係者のご挨拶等を視聴することに

しました。

その司会ぶりは"青森津軽"なのに、なんと流暢な"日 本語"(ごめ

んなさい)。 気になつて調べてみましたら、なんと、

東京青森県人会の月刊誌"東京と青森"に東奥日報(2021年7月

30日 付28面 )の記事として次の記事ががありました。

「文武両道」の伝統が、脈々と

引き継がれ、2万4百名余の卒業

生を輩出し、各界で活躍してい

ます。

東京同窓会は、昭和39年に結

成され、毎年6月 第3土曜日を「定

期総会兼新卒者激励会」の開催

日と定め、開催しておりますが「コ

ロナ禍」により、活動自粛を余儀

なくされ、昨年ならびに今年の開

催を中止しております。

「限りない好奇心」「揺るがない

自信」「心からの思いやり」「疲れ

違 _

朗読 工藤倖(明の星)優勝

高校放送コンクール県勢初

第68会NHK杯全国高校放送コンクールの決勝が29日 (2021年

7月 )、 東京都内で開かれ、朗読部門で青森明け星高校三年の、

工藤倖暖(こはる)さんが優勝した。大会ホームページによると、県

勢が朗読部門で頂点に立ったのは初めて。アナウンス部門では

弘前高校の工藤咲季(さき)さんが優秀賞に選ばれた。

コロナ禍の影響で2年振りの開催。準々決勝以降の審査を事

前提出された音声や映像データで行い、決勝審査の模様は全国

大会出場校を対象にオンラインで配信した。

都道府県大会への参加校は1433校で、うち全国大会に519校が

出場し、6部門で競った。朗読部門、アナウンス部門の全国大会は、

それぞれ294人が参加した。他に4人がアナウンス、朗読、に2人ず

つ入賞した。

……とありましたので、甲子園選抜司会は、全国高校朗読部門全

国第一位の青森県代表 `工藤倖暖さんが司会 'に納得、グッドニ

ュースでした。

を知らない行動力」を堅持し、更なる歴 史へ歩み始めています。

プロ野球選手 細川さんが母校で講演会

平内町出身の元プロ野球選手で、埼玉西武ライオンズや福岡

ソフトバンクホークスで5度の日本一を経験した細川 亨さんで

す。母校で後輩たちに向けて公演を

しました。

講演会は、青森北高校の80周年

を記念して行われました。青森北高

校出身で、元プロ野球選手の細川

亨さんが講師を務め、体育館や教室

にいる生徒およそ600人に向けて、

自身の野球人生を題材に公演をし

ました。
●母校で構濱する細川さん  細川さんは、高校時代の野球部で

の経験や、10月 に引退した松坂大輔さんとのエピソードを交えな

がら、何かを継続することや人間関係の大切さを伝えました。

【細川 亨さん】

「自分でやるんだ。前にすすむしかないので。その気持ちを持っ

て前に進んでくれれば」

この後、サインボールと色紙を賭けた抽選会も行われ、会場は

盛り上がりを見せました。        ABAニ ュースより

●甲子国選技開会式で司会を務める工藤倖暖さん

憂筆
■

●春の高校選擁野球 甲子□閥会式当日の日景

編集部 h

‐‐ .. :磁 難.
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五所川原工科高校同窓会
関東支部

支部長 江良 実 B鉾 八戸学院光星高校同窓会
関東支部

支部長 日影 利男

000光星と五輪、そして同窓会OOO
『 誠 実』・『 創造 』・『 礼 節 』を

校訓として高度な普通教育及び

工業教育の実践と主体的に社会

の発展に寄与する人材の育成を

教育目標に2021年4月 7日 、1期

生総勢175名が入学しました。

1982年卒業の 赤石光生選手が1984年 7月 28日から開催され
た、ロスアンゼルス五輪のレスリング骸聴級フリースタイルで銀メ

ダル雄 得。(1988年ソウル五綸で第4位・1992年バルセロナ五輪

で鮨0.また、昨年0021年)7月

"日
から開催された東京五輪野球で、

2007年率業の坂本翼人選手(読売巨人軍)が見事金メダル獲得

を果し、同時にベストナインにも輝き、素情らしい快挙を達成した。

しかし、今回(2(21年 )は母校での「壮行会」や「祝勝会」を行なう事

も出来ず、また関東支部同窓会でも笑顔での慰労会を開催出来
なかった事は、心底コロナ株を眼み□堅えてならない。

同窓会といえば、平成15年施行された「個人1青報保護法」により

学校側からの新卒業生の名簿提供が途絶え、ここ数年は関東に

上京した新卒者の所在が分からず近況伺いや激励の使りを出す
ことが儘ならぬ状況となっており、今後の関東支部同窓会運営に

大きな課題、そして、支障となっている。

更に大きな問題は次への支部運営を担つてくれる「人材」が見当

たらない事であるのだが、立ち上げから45年間同窓会運営に携わ

ってきた小職はいまや「喜寿」を迎える高齢となり、これ以上務める

ことは同窓会に対し良い結果ではない、と感じつ 、ゝ何としても年内
には後任を探す動きをしなければ、と焦る昨今です。

母校の期報がないかと調べてみたところ、2021年全国高校ウイ

ンターカップバスケットボール大会に青森県A表として男子が出場し、

自樺学園0ヒ海:勘と対戦、惜しくも68:63で敗れ残念嬬 果とな

った。
′ヽ薄 腱発■ 9お着まで邊るも全国珈 お刊 ナ iまた戻れるよう尋張る」

■
■2Qシュートを放つ′ヽ戸申崚覺二・今(CNBA

試合内容から決して相手チームに劣るものではなく、立ち上がり

の2セッ皮
=先

取出来たのは来年に期待する希望を残すことが出

来た試合内容であったようだ。

いずれにせよ目に見えぬ細菌により高窓連もそうであるように、同

窓会運営に光明を見え出せない状況となっている。

2021(〕 4.01

五所川原工科高等学校 開校

…五所川原工業高校同窓会の今後について…

● 学校側として同窓会は工科高校の卒業生を迎い入れる形

で拡大存続して行く事を希望しています。

● 同窓会本部としては、現同窓会が2年後工科高校の卒業生

を優しく包み込み力強くサポートする事にします。

同窓会の名称を「五所工同窓会」でどうか?など今後検討して

行きます。関東支部としても本部同様卒業生を万全の態勢でサ

ポートしていく事にします。

統合4校の代表で今後の運営方針を決めて新たな関東支部を

創りたいと思います。

令和3年4月 に発生した新型コロナ感染症緊急事態宣言及び

蔓延防止など重点処置が同年9月 30日をもって全都道府県で解

除されました。

■1月時点での几その数字で国内の累計感染者数127万人、死

者2万人、世界の累計感染者数2億5千万人、死者5百万人。

百年前に流行したスペイン風邪では、世界人口(18億人)の半数

から3分の1が感染し全世界で五千万人以上が死亡されたとされ

ています。

感染力があリパンデミックとなって世界で多数の死者を出したこ

となど今回の新型コロナウイルス感染症とよく似ています。

いつの時代でも新しいものが流行りますが、存続していく事こそ

がとても大事です。これからも五所川原工業の「全校一体一家族」

「無限の可能」の精神が引き継がれます。

令和4年6月 26日 (日 )第56回関東支部総会。新卒者歓迎会を

新宿エステック情報ビルY`s(フイズ)4階で12時から行ないます。

第一回役員・運営委員会   令和3年 10月 31日 (日 )

於 :日 本料理三平(6階)にて
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五所川原第一高校同窓会
関東支部

支部長 三上 恵美 轟 吉
三本木高校同窓会

東京三高会
会 長 佐々木 文雄

創立 70周年 〔1948年創設 〕を越 えて…

誇りある母校 舘田学園

私が在学していた当時は家政高等学校〔1957年設立〕になったば

かりで、クラブ活動も少なく、私がピアノを弾いて、音楽部員を集め

るのに奔走したものでした。はやりの掛け持ち部員で、岩木川の土
手下で練習して居るソフトボール部ではピッチャーを、鼓笛隊では
バトンガールを務め、市内パレードを行なった事も思い出されます。

また、講堂では茶道部の練習が始められ、5人と少ない部員だった
ので参加しました。あっと言う間の充実した3年間でした。
一番心に残って居る授業は、創立者舘田きね校長先生の礼法

道徳の時間でした。いつも背筋をピシッと伸ばして受けたものでし
た。舘田先生の女子教育に対する熱意のある授業のお陰で、今も

毅然と生きているのだと感謝しております。舘田きね校長先生、羽

場先生をはじめとする諸先生方の教えは、私達生徒の道標となっ

ております。

私は上京定住の折、本校担当恩師から背中を押され、同窓会関
東支部長を務める事になりました。関東支部は、平成9年まで 三上

司支部長が中心に活動しておりましたので、私は二代目支部長に

なります。

以後、東京青森県高校同窓会連合会に参加させて頂き、会員相
互の情報交換を行ない、各同窓会の活性化と故郷青森県発展に
尽力して参る所存です。

「ゆでガエ′しになるな『時代の変化に対処世ぶ『′」

かって、『築城三年、落城三年』それが『築城三年、落城三日』とこ

ろがいまやITの発達等により『落城三時間』とも??いうべき時代
が来ているのだ。

《有名な寓話》カエルを熱湯に入れると驚いて飛び出すが、常
温の水に入れて徐々に熱するとどうなるか。カエルは温度変化に慣
れていき、危険に気付いた時には既に遅く、ゆで上がつて死んでし

まう。まわりを見渡して見ると(私をはじめ)、 そのような
″
ゆでガエル

人間″の多いことか。もしかしたら自分もその中に合まれているので

は……と、つねに反省する日々である。

ではどんな人間か?、 その特徴は

「マンネリ・あきらめ・怠慢。妥協。お
ごり。油断」の

″
六悪″に集約出来る。

つまり、

校訓に懐かしく思いを寄せて

相談役 上 平 京 子

1。 今日一日の営みを 誠をもつていたしましょう。
1.何事にも弛まぬ工夫と努力を致しましょう。

1.婦徳を磨き萬の役にたちましょう。

①工夫もせずに前例踏襲ばかりを繰り返していないか(マンネリ)

②挑戦せずに望みを捨ててはいないか(あきらめ)

③やるべきことをおろそかにしてはいないか(怠慢)

④「このくらいでいいや」と手を抜いてはいないか(妥協)

⑤「他人の意見に謙虚に耳を傾けているか(おごり)

⑥気が弛んで再三、ミスを犯していないか(油断)

という六つの要素である。
「脱皮しないヘビは死ぬ」という諺どおり、まわりの変化に自己変

革しなければ、アッというまに「負け組」に入ってしまうのだ !

生き残れるのは強いものでも賢い者でもない。変化できる者だけな
のである。・……はい、柴又のトラですが…何 トラ?ふざけるな !

おまえはウサギだよ!来年こそ頑張ります、トホホホ……

★★★★★|く尋〕L★★☆★☆
1.為せば成る為さねば成らぬ何事も成らぬは人の為さぬ

「この 3年は宝物」閉校 5校等で卒業式」なりけり。

我が母校は家政学院、舘田きね

園長が創設されました。当時として

は珍しく淑女実践教育を基本とした

学院で、洋楽・絵画・映画鑑賞など

現代女性を目指していました。

お陰を持ちまして、心豊かに成長
出来、感謝しております。

現在の五所川原第一高等学校

です。

長い時を経て様々な思いをサ1匈に

静かに沈潜しております。

同級生であり教職員として最後ま

でお勤めを終えた鳳至 満先生は

今も相談役として学校へ貢献なさ
つております。

青森県内の県立。私立63高校で1日 、卒業式が行われた。
このうち県立高校再編のため今月末で閉校となる、黒石、黒石商

業、中里、五戸、田子の5校は、卒業生たちが高校生活を振り返
りつつ、長い歴史に終止符を打つ母校を目に焼き付けて新天地
へ旅立った。

5校は2020年春から生徒が入学しておらず、在校生は3年生し

かいない。

五戸は、町が町立での運営を一時模索したが最終的に断念。

中里、田子は存続に必要な入学者の基準を満たせず閉校する。

黒石と黒石商業は2020年に統合し、新「黒石高校」が誕生して
いる。同じく閉校となる青森北高今別校舎は2日 に卒業式を行う。

2022年 3月 1日 Web東奥より

嶺●サn剣ュ7o11キ

れ会健

リ

」口]楊吻豚趙彬毘「

デザインバ ッジの販 売

高窓連制定バッジまだお求めで

ない方担当迄申し付け下さい。

販売担当 三上 恵美 副会長

鼠麟鐘鷲絣、ジャア…でも

鸞≪ほど纂がM量 は菫康駿覺 :

ゆつくり、じつ<り。菫炭酸湯で温泉気分

疲労回復,肩こり,腰痛,冷え性r・・

e
毛穴洗汽 くすみ,ニオイ

佐々木支雄

株式会社サンコウ商事
〒252-0253相 模原市中央区南橋本2‐ 13‐ 18

携帯 1090‐3514-1784(24時 間対応 )

FκC 042‐ 869‐ 2276(24時 間対応 )

ス′マークリング
ホットタイプ

槃用ホットタフ

菫炭醸潟
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滓:軽こぎん

こぎん刺しと言えば、青森・津軽地方の〔津軽こぎん〕と、南部地

方の〔南部菱さし〕があり、青森県の伝統手工芸技術です。

本来の目的は、その昔平民は被服用に絹、木綿は使用できず

麻布しか使用できなかった為、被服の保温補強の為に考えられ

た手芸技術と言われています。

現在ではその技術を、被服機能だけではなく、デザイン志向に

転換した技術として活用されています。

そこで今回は、関東地方でのこぎん刺しの大家、我が青森商業

高校同窓会東京支部副幹事長藤本真紀子さんをご紹介します。

藤本さんは、幾つものこぎん刺し教室(MITTSU DO MADENI.

ミッツドドマデニ)を主宰し、講師として活躍しています。

青森県内で発行されている「そらとぶこぎん」という雑誌でも、関

東地方藤本さんの活動は、高く評価さて取り上げられています。

しかし、この度のコロナ禍で、教室での授業がなく生徒と会えな

い、という悩みあるが、現在は通信教育でやりとりしているという。

藤本真紀子先生と生徒さん共々コロナ禍が終焉され、教室再

開出来る事を楽しみにしている。との事でした。

今後の青森県伝統手工芸の発展と継承が期待されます。

南部裂織
裂織とは布を裂いて横糸「緯糸(ヌキ)」にして織る、織物の一種で

ある。裂織は布を大切にする古くからの地元女性達の知恵から生ま

れた物で、全国各地また、世界の数か所で同じような織り物が見うけ

られる。

寒冷な気候のため、綿を生産できない雪国では、古くから着るもの

といえば、麻布、藤布、科布(科木の繊維)を自家製糸して織ったもの

でした。江戸時代、暖かい綿はとても貴重だったのです。手に入る

のは関西方面から、日本海を北前船で運ばれた木綿や古手木綿で

した。それらの布は大切に使われ、ほんの端布も粗末にすることなく、

重ねて剌し子にしたり、最後には裂いて、経糸(たていと)に麻を紡い

だ糸を張り、緯(横糸)に裂いた布を織り込んで、夜着、仕事着、帯、

前掛け等に、現代ではデザインされた袋物、敷物、テープルクロス

等高級工芸織物として活用されています。

〔MITTSu 00 MAD剛 1.〕

主キの菫ホ真紀子さん

こぎん

青春県て彙刊されている

〔そらとぶ こぎん】

支部長八木洋一  ①

●2021年号更飾り枠にデ ●2022年号買飾り枠にデ
ザインした r注起こぎんI ザインした「南部製き織」

編集卸h

担当 村上事務局長

日(日 )開催が、コロナ禍の影響により'

役員改選・活動計画・予算案

及び活動経過・決算報告すべて承認となりました。

②高窓連祭       担当 松橋副会長

4月 10日 (日 )中止
アルカデイア市ヶ谷

③高窓連ボウリング大会―一担当 三上副会長
7月 24日 (日 )

現状では開催困難とおもわれるが、状況が明確に

成る迄保留とする。

④高窓連BBQ祭 り    担当 江良副会長
10月 30_日 (日 )

少し先の開催ですので、様子を見て状況を判断

決定する。

⑤ `xosoREⅣ '     担当 吹田副会長

青森商業高校同窓会
東京支部

南部菱刺しの基本図形

んの基本図形

■三J

嘉

・

編集委員長  吹田好正  弘前工業高校

編集進行  
｀
村上 剛  黒石高校

監修校正   佐々木彦蔵 大湊高校

監修校正   佐々木和男 青森北高校

デザイン構成 畑中皓二  大湊高校
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前進座 五月国立劇場公演

圃璽麗匡璽画国.さっビた、、
`ttrr.

杜若艶色紫 お六と願哲

映画『借りぐらしのアリエッテイ』
スタジオジブリの映画「借りぐらしのアリエツテイ」は大ヒット作品と

なつた。ジブリが映画の風景を描く際に、「大いに参考になった場
所」が青森県平川市の国指定名勝「盛美園」だった。
敷地には石灯篭や石造りの橋など和風庭園が広がる、その一角

にたつ「盛美館」は個性的なたたずまい。
一階は数寄屋造り、三階はルネサンス調と言う和洋折哀の建物

で、ひときわ目を引いている。

「アリエッテイを見つける少年・翔が滞在する屋敷は、ここのドー
ム状の屋根がある展望台にそつくりなんです」
盛美館の支配人、葛西勝彦さんが三階の洋館部分を指した。

言われてみれば、八角形をした展望室を備える洋館部分は、床
下にアリエッテイたちが住んでいた屋敷によく似ている。
約1.2ヘクタールもある庭園も、アリエッテイや翔が歩いた庭その

ものかと思えるほど。映画では翔が寝転んでアリエッテイと語り合っ
た花畑が出て来るが、「それはなんですよ、あくまでも参考の場で
すからね」と葛西さん。

盛美館は鎌倉幕府の執権、北条氏家臣の血筋を引く明治時代
の大地主、清藤盛美が1911年 に完成させた。その三年前に、盛美
館は庭園を鑑賞する為に建てられた。
2010年に映画が公開されると、多くの映画フアンが訪れた。

葛西さんは「公開された年の夏は、一カ月で1前年の1年分のお客
さんが来ました」。映画では、館の床下を出入りするアリエッテイが
登場する。当時は、館の床下をの覗き込む子供が沢山居たという。
原作の小説「床下の小人たち」の舞台は1950年代の英国。どうし

て盛美園がイメージに採用されたのか。ジプリのサイトによると、企
画と脚本を担当した宮崎 駿氏は「 (映画で描く)場所は見慣れた
(東京の)小金井かいわいで良い」と述べている。
そんなとき、盛美の玄孫にあたる清藤浩之さん(59)が教えてくれ

た。清藤さんは小学校の頃まで盛美館で暮らしていたという。映画
公開2年前の11月のこと、ジプリのスタッフと園内を歩いている宮崎
さんに清藤さんが気ついた。

秋も深まり、庭園の草はのびた状態だった。清藤さんが手入れが
行き届いていないとわびると、宮崎さんは「それがいいんだ。ひっそ
り暮らしているようなのがいいんだ」などと応えたという。宮崎さんは
館の縁側にこしかけて、しばらく庭園をながめていた。若いスタッア
が建物やはっぱをしきりにスケッチしていた。清藤さんは振り返る。

「映画を見て恥ずかしいような気持ちでしたが、綺麗に描いてもら
えているなあと感動しました」。盛美園は11月 24日から冬期閉園に
入った。「春には綺麗な状態で皆様をお迎えします」

(松尾慈子)

※2021年 12月 10日 (金)朝日新聞 聖地ふたたび より引用
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工量河鳳崎口太郎三 I‐三ロニユ番

主な配役

お六/八ツ橋

願哲

佐野次郎左衛門

お守り伝兵衛 (お六夫)

金屋金五郎 (伝兵衛弟)

玉本小三(近五郎恋人 )

釣鐘弥財左衛門

河原崎国太郎

藤川矢之助

嵐 芳三郎

中嶋 宏太郎

早瀬 栄之丞

玉浦 有之祐

益城 孝次郎
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〒180-0003東京都武蔵野市吉祥寺南町2丁目爆幹号
TEL 0422-49-281l  FAX10422-45-0312

t捲;手目1090-2643-1461

hail:tokyo@zenshinza.oOIn

(口名部古校東京同窓会会長)
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デーリー東北新聞社
本社 青森県八戸市城下1丁目3-12

TEL.0178-44-5111

真●漱
www.toonippo.co.jp

ま
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陸典 新 報
臨壼鯛0120-365-062
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五針巧4工幸島■学薇

日憲姿日点よキ

よ苺薇 `ェ a 史
事春局 A=エ ー

〒193-0801八王子市川口町1883-9

lL042-654¨ 3504

五所川原工葉関東支部

「無限の可能」

青森商業同窓会

東京支部

支部長八 木 洋 一
〒202-0014

東京都西東京市富士町2-5‐ 17

プランドール富士l‖IC-1 八本方

TEL102-465-6940

申
事務局

相とし枷吟避り讚餞うどん
―

は

当社まで碑静Xださいますよう

お待ちしtしております,

テイー・エイチ,エコー

償壼コ●贅 B"利■

ホ壮7350‐ 0212

Td:“ 9‐238‐21HI

エヨ0,1鳳中
`凛

●尋早印2198・ 1'1125

URL=Rhtb://www.$clnjp E-mail=$e@jcans,trJinrrp

/0r=ht$://ffi .marub.bc.snukiudon

′Vヽ

4彙sユ着二十島事帝薇同慾会

r**.+d.+* Fa I{.'
首都日在住の本検出身者の親睦と交流、

情報交換をし母校の応援・支援を行う。

事幕ん 咬 口 尋 エ

〒151-0073渋谷区笹塚2-12-11-305

J:帯
'090-4388-3837 FAX 03-3375-3254

Em8ili fukitsOcom38yS― eng.COoJp

0

0 有限会社       _

テイエス設計

代表取締役 斎 藤 太

〒105-0011東京都港区芝公園2-6-11-604

芝公園アビタシオン

TEL03-3459-8828 FAX03-6402-1525

tl,1峠 F090-4220-5653

Emaili tsts-001@ac.auone.net.jp
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自治・協和。日進

青森北高校東京同窓会
・̈ 引き継ぐ伝統 未来への挑戦…

会長 佐々木 和男
(高窓連相談役 )

事務局 〒1230865足立区着田29‐22‐701

T圧鳳 X03‐ 3927‐6072犠書∞09143∞ 40

E‐m●:::ka2u● Sasak119450y●hoooo.jp

帯 飼
」L

オiジ 霜笥
0
0

ネットショップのサポート

幅広い世代と共に未来を語る

デジタルを超えた未来を観つめる

魃
PBSupport

松橋正一 tochan.14@gmall.com

(三農東京同窓会 )

税理士 崎  豊

事毒所 〒143-0024東 京都大田区申央1-9-17

lE踊古 03-3774-3241J諄 :書090-7216-1849

E‐mailiyutaka‐ s8292sa■itax・ oface.com

● (有 )ジオペツク
送電線騰測量。調査・設計

代表取締役 村 上  剛

〒177-0045練馬区石神井台2-23-9

TEL03-5372-6627 FAX03-5372-6628

1騰 1岸F090-2156-2520

Ema五:t.murakami@giopec.co.jp
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